
発行日：2022年1月24日

発行者：東洋大学甫水会城北支部

支部長 平澤晴美

toyo.univ.hosuikai.jyohoku@gmail.com

東洋大学甫水会 第37号

皆さま、よろしくお願いします。

支 部 長 平澤 晴美（３年：北 区）
副支部長 大木 裕美（４年：板橋区）
副支部長 穗坂 秀人（３年：練馬区）
会 計 秋葉 千鶴（３年：板橋区）
会計監査 遠藤ひろみ（４年：板橋区）
幹 事 小林 智子（３年：板橋区）
幹 事 安藤 恒夫（２年：練馬区）
幹 事 太田 政一（２年：北 区）

ご挨拶

皆さまこんにちは、日頃は城北支部の活動にご理解いただき大変ありがとうございます。
昨年度は、新型コロナウィルス感染拡大防止に配慮しつつ、新しい甫水活動を模索する
一年となりました。今年度は皆さまのご理解のおかげで、その規模や実施方法こそ変
わったものの、就職講演会や陶芸教室を開催することができました。あらためて感謝申
し上げます。
城北支部は、足立・荒川・板橋・北・豊島・練馬・文京の都内7区に居住する会員で構
成されており、白山キャンパス・赤羽キャンパスが支部内に所在していることもあり、
2021年11月現在の会員数は2022名と全国の支部のなかでもトップクラスの規模となっ
ています。
活動の中心は、会員の皆さまと直接お会いできる就職講演会や日帰りバス研修等のイベ
ントです。イベントでは多くの会員の皆さまと楽しく交流をさせていただいております。
城北支部のイベントだけでなく、甫水会本部や近隣支部のイベントにも積極的に参加さ
せていただいています。
役員活動は「できる事をできる人ができる時にやる」をモットーに、関わっている人が
みんな生き生きワクワク楽しく参加すること大切にしています。私たちと一緒に活動し
てくださる仲間を募集しております。ご興味のある方は是非ご連絡ください。よろしく
お願いいたします。

支部長 平澤 晴美

イベントの質問にお答えします

幹 事 濱野小百合（２年：板橋区）
幹 事 山崎 公栄（２年：足立区）
幹 事 山本 敦子（２年：板橋区）
幹 事 菊地 広恵（１年：板橋区）
幹 事 平澤千恵美（１年：板橋区）
幹 事 藤井 京子（１年：豊島区）
幹 事 丸山真里栄（１年：荒川区）
顧 問 木村 弘子（既卒：文京区）

役員募集しています！

甫水会は、大学生として成長していく我が子を見守りながら、我が子と同じ東洋大学の学

生たちを応援支援し、親同士の交流を通して、我が子以上に東洋大学を楽しむ会です。
（甫水会HP：川本正信会長ご挨拶より抜粋）

※「甫水」とは、学祖井上円了先生の出身地「越後の国、長岡西組浦村（現在の新潟県長岡市）」の「浦」を

分散して、部首の「氵」（サンズイの「水」）と「甫」を組合わせて甫水という雅号として使用されていたものです。

Q.コロナ禍で行わ
れるイベントで感染
対策は、大丈夫です
か？
A.イベント参加時に
体調チェックシート
のご提出、換気、食
事は黙食等の対策を

行っています。 城北支部で役員活動しませんか？
フルタイムで仕事をしている役員も多数います。
できる範囲の活動で問題ありません。
役員になると、他の支部の活動にも参加できます！
とくに１年生の保護者の方、熱烈歓迎です！
役員になっていただける方、役員になるにあたり聞
きたいことのある方、この紙面下部記載のQRコー
ドまたはメールアドレス宛にメールください。
お待ちしております。

2021年度 城北支部役員

◆2021年

7 月 3 日（土）支部総会（書面）

8 月 5 日（木）大学への寄附実施

新型コロナウイルス感染症に伴う学生支援

10月 9 日（土）就職講演会

食料支援実施

食料品支援プロジェクト

「Hands to Hands（ハンズトゥハンズ）」

11月 6 日（土）甫水会城西支部

哲学堂日帰り研修参加

11月27日（土）甫水会城西支部バス研修参加

12月 4 日（土）陶芸教室

12月19日（日）甫水会埼玉南支部

箱根駅伝事前解説参加

◆2022年

2 月27日（日）日帰りバス研修

行先：茨城 JAXA つくばハム他

3 月19日 (土）～日本の話芸～落語講座

4支部（城東・城西・城北・中央）合同企画

※詳細は同封のチラシおよび甫水会HPをご覧ください。

これまでの活動と今後の活動予定



2021年3月27日（土）

いくつになっても子どもへの心配は尽きません。やっと大学に入っても、次は就職の
ことが心配です。そんな保護者の皆様の期待に応えて、「就職講演会」を催しま
した。
午前中は現在就活中の3・4年生の保護者向けにキャリアコンサルタントで東洋
大学国際学部 非常勤講師 渡邊有紀子先生が『まだ間に合う、保護者のため
の就活応援セミナー（～新型コロナウイルスは就活にどう影響したのか）』をテー
マにこれまでの就活戦線の歴史から各国の大学生の意識変化まで詳しく解説し
てくださいました。
親の価値観を押し付けるのではなく、コロナ禍のオンライン就活など、不安な気
持ちを汲み取ってあげてほしいということでした。

午後は１・２年生の保護者向けに東洋大学理工学部生体医工学科准教授
の小島貴子先生が『親が伸ばす子どもの就活力就職活動前に１・２年生が
やっておくべきこと、親だからできること』をテーマに講演してくださいました。

コロナ禍ということもあり、企画されていたお食事会やアフタヌーンティーはで
きませんでしたが、満開の桜の中、延期になっておりました歌舞伎観劇ツ
アーを開催しました。
当日は、国立劇場に併設されている伝統芸能情報館に集合し、事前レク
チャー開始までの時間は展示室に展示されている歌舞伎の衣装や小道具
などの資料を見学しました。事前レクチャーは長年国立劇場で歌舞伎企
画に携わっている営業課長の方から、初心者でも歌舞伎を楽しめるように
分かりやすいお話をしていただきました。
また、事前レクチャーの時間を利用して参加者全員の自己紹介や、イベン
トを担当していただいた国立劇場のご担当者が東洋大学卒業生ということ
で、ご担当者より東洋大学での学生生活や就活のお話を聴くことができま
した。
事前レクチャーの後は、いよいよ劇場に移動して歌舞伎の観劇です。この
日の演目は、「時今也桔梗旗揚（ときはいまききょうのはたあげ）」の三幕
で、明智光秀が本能寺の変を起こす決意に至る過程を描いた作品です。
幕前の演目の解説を聴き準備したイヤホンガイドも使用したので、歌舞伎
の内容を理解することができました。尾上菊之助さんをはじめ出演者の演
技もすばらしく舞台を堪能いたしました。
素晴らしい舞台や満開の桜だけでなく卒業生の活躍している姿を間近で
見ることができ、美味しいお弁当やお饅頭もいただけ、コロナ禍で下がりがち
な気持ちを久々にリフレッシュすることができました。会員の皆さま、これから
も楽しいイベントを企画いたしますので、是非ご参加ください。

遠藤 ひろみ

コロナ禍でも安心してご参加いただける活動をしています！

歌舞伎観劇ツアー 就職講演会

陶芸教室 懇談会

②質問するカードを選んでください。

　※質問したいカードが無い場合は、白いカードに
　　 質問したいことを書いてください。

①順番に自己紹介をしてください。

③質問者からカードの質問に答えてください。

　※答えられない質問はパスＯＫ

ルール

答えた人に拍手！

　※　　　　　　　マークの質問は、
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次の旅行どこに
行きたいですか？

本日の就職講演会

どうでした？

我が子の好きなところを1つ

うちの子

大学生になって

○○が成長しました！

2021年10月9日（土）

2021年12月4日（土）

まず東洋大学のキャリア支援について紹介、続いて
日本の若者は自己肯定感が低い背景などを読み解
いてくださいました。
保護者のできることとしては「家庭で良い習慣を作る
こと」など、すぐに実践できる具体的なアドバイスをたく
さんいただきました。

秋葉 千鶴

コロナの影響で東洋大学の教室をお借りすることができず、池袋の会議室
に先生をお呼びする形で、陶芸教室を開催しました。

女性だけでなく男性の参加者もいらっしゃり、それぞれ一生懸命に作品を作
りました。皆さん熱中して無口になるのでコロナ禍に最適なイベントでした。

陶芸を始める前に、陶器ができあがるまでの陶芸レクチャーをしていただきま
した。作品制作にとりかかり粘土を触っていると不思議と心が落ち着いてきま
した。手先が器用でなく陶芸初体験の私は形になるか心配でしたが、先生
の手元をプロジェクターで拡大した投影を併用した説明はわかりやすく助手
の方にもお手伝いをいただき、どうにか形になりました。
会員の皆さまの制作した作品は、茶碗やカップなど思い思いの形で制作さ
れていて、中にはプロ顔負けのすばらしい作品もあり感心しました。作品は
７種類ある釉薬の中から自分で選んだ釉薬を使い先生の工房で焼き上げ
て１ヵ月半後自宅に送られてくる予定です。どんな焼き上がりになるのか届く
のを楽しみにしています。

陶芸教室の後は、黙食でお弁当を食べてから、マスクをして懇談会を行い
ました。落ち着いた雰囲気の中で和やかに、会員の皆さまと交流することが
できました。

小林 智子

就職講演会と陶芸教室の後にそれぞれ参加者の交流を図る目的で『懇
談会』を 開催しました。どちらのイベントもそれ自体でボリューム満点の内
容だったのですが、懇談会を開くことで、他の参加者の方と交流ができ、と
ても有意義な時間となりました。
初めて顔を合わす方同士だと「お題」がないと、なかなか話が弾まないもの
です。そこで、話すテーマが書かれたカードをテーブルの上に並べておき、一
人ずつ順番に選んで、カードに書かれている質問にみんなで答えていくとい
うゲーム感覚を取り入れたところ大盛り上がりとなりました。例えばこんな質
問です。「次の旅行どこに行きたいですか？」「我が子の好きなところを１
つ」「あなたが年齢を感じるのはどんな時？」同じ質問内容でも人によって
答えが違うので、お互い興味津々。そこにさらに突っ込んで質問をしたり、
「そうそう、あるある～」と共感をしながら盛り上がり過ぎて時間が足りなくな
るというテーブルが続出しました(笑)。
お一人で参加される場合も進行役が親切丁寧にサポートさせていただき
ますので、十分に楽しめます。ご安心下さい。

穗坂 秀人


